

Lunes 26 de junio de 2017

El Financiero IPAB multa a bancos por calcular mal sus cuotas

JEANETTE LEYVA Los principales bancos en el país han cometido errores en el cálculo de las cuotas que deben de pagar al Instituto de Protección del Ahorro Bancario (IPAB), lo que ha propiciado en los últimos años cuantiosas multas a varios de ellos e incluso, devoluciones por pagar de más. De acuerdo con el portal de sanciones del IPAB, se han aplicado multas por 506 millones de pesos en los últimos tres años, principalmente por no cubrir en tiempo y forma las cuotas a su cargo. Los errores de la banca también han sido en favor del IPAB. En el primer trimestre de este año instituciones como el HSBC se dieron cuenta que durante algunos años, entre cuatro y cinco, realizaron un cálculo inadecuado de las cuotas que tenían que pagar, las cuales resultaron por arriba de lo indicado. Por ello, en marzo pasado el banco recibió un reembolso por casi 100 millones de pesos por parte del IPAB, al haber pagado de más. En el lado contrario se encuentra Inbursa, quien tiene una sanción por 472.5 millones de pesos, ya que el organismo determinó que no cubrió, en tiempo y en forma, las cuotas a su cargo en los términos de la Ley del IPAB. La multa fue impugnada por el banco y actualmente tiene un juicio de amparo que está pendiente de resolución. P.C. IPAB, sistema financiero Alimentos protagonizan negociación de TLCUEM

VALENTE VILLAMIL Los alimentos son uno de los sectores que acaparan la atención dentro de la modernización que México y la Unión Europea (UE) hacen al tratado de libre comercio que ambas partes tienen, debido a que ha resultado ser un punto que se vislumbra complicado de negociar. "Está duro el tema, sin embargo va avanzando", dijo Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), a El Financiero. El punto que ha resultado ser uno de los más complicados son las indicaciones geográficas, protección de datos para patentes de agroquímicos y los derechos de autor de las variedades vegetales, agregó. Ello resulta clave debido a que pueden llegar a ser un obstáculo para el comercio de ciertos productos como lácteos y embutidos que, por ejemplo, dificultan que ciertos quesos de origen europeo fabricados en México puedan entrar libremente al Viejo Continente. "Es un tema del que todo mundo estamos preocupados porque al rato alimentos que ya se fabrican aquí, resulta que tienen un nombre tal y te dice la otra parte 'estos son míos y tú ya no los puedes hacer'", explicó. P.C. TLCUEM, acuerdos comerciales, agricultura, alimentos IP propondrá cambios a la Ley Federal del Trabajo ZENYAZEN FLORES Los empresarios propondrán una nueva reforma laboral que incluya cambios a los esquemas de contratación a prueba, capacitación inicial, trabajo por hora y subcontratación, y que se agregue a la Ley Federal del Trabajo (LFT) nuevas formas de trabajo y contratación como el home office y el modelo dual. Los ajustes que se propondrán son sobretodo serán en temas que quedaron mal reglamentados en la reforma laboral de diciembre de 2012, de acuerdo con abogados patronales que participaron en el IV Congreso "Evolución del Derecho Mexicano del Trabajo", organizado por la Sociedad Mexicana de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social. Dicha propuesta se prevé integrarla al paquete de leyes secundarias que se presentará al Congreso en el próximo periodo de sesiones en línea. Tomás H. Natividad, presidente de la Comisión Laboral del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), señaló que el sector obrero está de acuerdo en que en esta ocasión se debe "entrarle a todos los temas pendientes" para hacer una legislación más moderna y que ayude a crear empleos. Indicó que en la reforma laboral de 2012 se insertaron nuevas formas de contratación: contrato por capacitación inicial y por periodo de prueba, sin embargo, desde entonces no han funcionado esos esquemas para las empresas porque quedaron mal reglamentados. "México es el único país de la OCDE que no tiene bien reglamentado el trabajo a prueba y quedó mal reglamentado como también el trabajo de capacitación inicial que por los tabúes no pudimos llamarle trabajo de aprendizaje, quedó inútil la reglamentación y no se aplica, todas las empresas medianas y pequeñas no saben siquiera que existen esos esquemas que ayudarían al empleo", expuso. Rafael Sánchez Navarro, socio director de BSN Bufete Sánchez-Navarro, mencionó que el trabajo por hora es otro pendiente, ya que se aplica en centros de trabajo como cines, cafeterías o establecimientos de comida rápida que requieren personal en ciertas horas. "Necesitamos reglamentación más puntual", agregó. P.C. sector empresarial, reforma laboral BIS advierte de riesgos en la economía global JASSIEL VALDELAMAR La economía mundial se ha reforzado en el último año y las previsiones de organismos apuntan hacia un crecimiento de 3.5 por ciento en el 2017, pero existen algunos riesgos que amenazan la actual expansión, advirtió el Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés). El primero de ellos es un repunte excesivo en la inflación. "La holgura económica está desapareciendo en muchos países, algo que sueña señalar mayores riesgos de inflación", aseguró Jaime Caruana, director general del BIS. Un segundo riesgo tiene que ver con el elevado endeudamiento a escala mundial, pues en 2016 el volumen de deuda del sector no financiero en las economías del G20 rondaba el 220 por ciento del PIB, casi 40 puntos porcentuales más que en 2007. "Este elevado endeudamiento puede ser un importante lastre para la demanda a medida que se normalicen las tasas de interés", indicó el funcionario en un mensaje. La baja inversión del sector privado y la amenaza del proteccionismo, son otros factores que podrían afectar el desempeño de la actividad económica mundial. De acuerdo con Caruana, la inversión ha registrado un débil desempeño y aunque las perspectivas para los beneficios empresariales han mejorado y algunos indicadores apuntan a un repunte de la inversión empresarial, la persistente incertidumbre política y los grandes niveles de deuda corporativa podrían ser obstáculos para ello. Agregó que el proteccionismo, puede dañar el crecimiento y el bienestar a través de distintos canales, como el debilitamiento de la productividad, una menor división del trabajo a escala internacional y un aumento de los costes de producción. P.C. Banco de Pagos Internacional, BIS, economía mundial Reforma Critican expertos recaudación en México

Ignacio Fariza / El País Internacional En 1960, el Gobierno de Adolfo López Mateos contrató al economista húngaro-británico Nicholas Kaldor, uno de los más destacados de su tiempo, para que emitiera un veredicto sobre el sistema fiscal mexicano. Sus conclusiones podrían reducirse a cuatro: el sistema tributario era ineficiente, generaba una recaudación baja -lo que limitaba el gasto social-, mantenía muchos subsidios y, en suma, era injusto. Casi seis décadas después, pese a los avances, todos estos problemas, y muy especialmente el último, siguen tan vivos como entonces.

P.C. OCDE, sistema fiscal, desigualdad, gasto social Baja desempleo a 3.5% de la PEA en mayo

Ernesto Sarabia Cd. de México (26 junio 2017).- En mayo, la Tasa de Desocupación experimentó una disminución de 0.07 por ciento contra abril a 3.5 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), de acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Las cifras desestacionalizadas indican que, por un lado, hubo un aumento en la Tasa de hombres de 3.36 por ciento en abril a 3.39 por ciento en mayo, mientras que la de mujeres retrocedió de 3.85 a 3.66 por ciento. La tasa neta de participación nacional acumuló en mayo de 2017 dos meses con mermas: durante abril se redujo 0.46 puntos porcentuales a 59.34 por ciento de la población de 15 años y más. P.C. INEGI, desempleo, PEA Avanza IGAE 0.9 por ciento en abril

Ernesto Sarabia Cd. de México (26 junio 2017).- El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) registró un ligero avance de 0.09 por ciento en abril, luego de dos descensos consecutivos a tasa mensual, según cifras de desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El IGAE presentó variaciones en contra de 0.07 por ciento en febrero y de 0.31 por ciento en marzo. En abril, entre los tres grupos de actividad del Indicador, únicamente reportó incremento el correspondiente a las actividades terciarias, con 0.55 por ciento, con lo que dejó atrás la pequeña reducción de 0.15 por ciento de marzo. P.C. INEGI, IGAE, actividad económica Se recupera crudo de mínimos de 7 meses

Reuters Nueva York, Estados Unidos (26 junio 2017).- Los precios del crudo subían por tercera jornada consecutiva este lunes y se recuperaban desde mínimos de siete meses, aunque las ganancias eran limitadas por un constante aumento de los suministros de petróleo en Estados Unidos y los crecientes inventarios. Los inversionistas en futuros y opciones del crudo de Estados Unidos incrementaron sus apuestas en contra de nuevos aumentos de los precios, luego de que el número de pozos petroleros estadounidenses operativos alcanzó su máximo en más de tres años. La producción estadounidense de petróleo de esquisto ha subido alrededor de 10 por ciento desde el año pasado, mientras que en otros países -como Brasil- también ha repuntado. P.C. crudo, petróleo, precios, producción Analizan viveros importar cemento (Reforma 26/06/17)

Nallely Hernández Cd. de México (26 junio 2017).- Ante el aumento registrado en el precio del cemento, y un incremento para el 1 de julio en el del concreto, los desarrolladores de vivienda analizarán alternativas como la importación del producto, a través del apoyo de la Secretaría de Economía. "Nosotros tenemos que buscar alternativas, eso es parte de lo que ya previamente habíamos empezado a platicar con la Secretaría de Economía, de buscar otras fuentes (de cemento)", expuso Carlos Medina, presidente la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi). Sostuvo que la relevancia de cuidar el precio del cemento se basa en que un aumento provocaría en otros insumos como viguetas y blocks, entre otros. P.C. Canadevi, sector vivienda, cemento, importaciones Advierten dificultad en maquila por IVA

Ulises Díaz París, Francia (26 junio 2017).- Empresas acogidas al programa de industria maquiladora y manufacturera de exportación (IMMEX) enfrentan problemas para que se les acredite el pago del IVA. Así lo aseguró Israel Morales, director del Comité de Comercio Exterior del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora (Index). Siempre y cuando puedan comprobar que están certificadas en materia de Impuesto al Valor Agregado (IVA) e Impuesto Especial a Producción y Servicios (IEPS), es decir que cumplen cabalmente con sus obligaciones fiscales y se asegura su producción se exporta, se les devuelve casi de inmediato el impuesto por compras de bienes y servicios en territorio nacional. P.C. IMMEX, industria maquiladora, impuestos, IVA Pegaría a EU cambio a agro Frida Andrade Cd. de México (26 junio 2017).- Tres estados de la unión americana serían los más afectados si cambian las condiciones comerciales del sector agroalimentario, según análisis del Senado de la República. Contario a lo que dice Trump, el TLC sí ha sido benéfico para su país y en el sector agroalimentario el Estado de Iowa, Nebraska y, en menor grado, Texas podrían ser de los principales afectados si se realiza algún cambio en el comercio, según el análisis El sector agrícola en el comercio bilateral y su importancia de cara a la renegociación del TLC, del Senado. Nebraska es una de las entidades con una mayor dependencia en la agricultura, pues ocho de los 10 principales productos de exportación provienen de la actividad agropecuaria, se destaca en el análisis. P.C. Estados Unidos, sector agroalimentario El Economista La economía de México exhibe signos de desaceleración gradual REUTERS La actividad económica de México (IGAE) se expandió ligeramente en abril frente al mes de marzo, ayudada por el sector servicios que compensó apenas una baja en la industria y el sector agrícola, según cifras oficiales. El Índice General de Actividad Económica (IGAE) creció un 0.1% en abril frente a marzo, mostraron cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Los servicios repuntaron un 0.5% en el mes, mientras que la actividad de la industria descendió un 0.3% y la agrícola cayó un 0.9%, dijo el INEGI. P.C. INEGI, IGAE, actividad económica China investiga grandes compañías AFP La Comisión de Regulación Bancaria china (CBRC por su sigla en inglés) está investigando los créditos dudosos de las grandes compañías del país que han invertido masivamente en el extranjero, indicó este viernes Wanda, una de las afectadas. Entre las compañías investigadas están Rossoneri Sport Investment, propietaria del club de futbol AC Milan, Fosun Group, propietario de Club Med, y HNA Group, según Wanda. La CBRC ordenó este mes una investigación para evaluar el riesgo en los créditos contraídos por las compañías “que se han lanzado a una feroz inversión en el extranjero y tienen una exposición bancaria relativamente grande”, indicó Wanda, confirmando una información publicada por la revista económica china Caixin. P.C. China, economía mundial Draghi prevé que los salarios crezcan e impulse a la inflación REUTERS La economía de la zona euro está creciendo y el desempleo cae, pero la inflación subyacente no aumenta porque el crecimiento de los salarios no la acompaña, dijo el presidente del Banco Central Europeo, Mario Draghi, a los líderes de la Unión Europea. En una presentación sobre la economía en la Cumbre de los 28 líderes de la UE, Draghi afirmó que el lento crecimiento de los precios conllevaba que la política expansiva del banco seguiría en vigor por el momento, dijo un alto funcionario con conocimiento de los comentarios de Draghi. La inflación subyacente, que mide el crecimiento de los precios sin los volátiles costos de la energía y los alimentos no procesados, subió a 1.2% anual en abril, desde 0.8% en marzo, pero luego se ralentizó a 1% en mayo. P.C. BCE, Unión Europea, sistema financiero, salarios, inflación,

economía mundial Sobrerregulación, informalidad, poco respeto a la ley, origen del PIB bajo: BID YOLANDA MORALES

El bajo crecimiento que caracteriza a la economía mexicana tiene que ver con los profundos obstáculos institucionales, la sobrerregulación en sectores de alto impacto, la baja proporción de financiamiento bancario a sectores productivos, el limitado respeto a la ley; y la baja competencia, concuerdan Santiago Levy, economista en el Banco Interamericano de Desarrollo (BID); Manuel Ramos Francia, subgobernador del Banco de México (Banxico); y Gordon Hanson, investigador del National Bureau of Economic Research (NBER). P.C. BID, crecimiento económico, salarios, finanzas públicas, sistema financiero

KIA da caballos de fuerza a planta automotriz nacional LILIA GONZÁLEZ KIA Motors México prevé alcanzar una producción de 400,000 vehículos a finales del 2018 en la planta de Pesquería Nuevo León, lo que se traduciría en un crecimiento de más de 60% respecto al ensamble aspirado para este año, que incluiría la fabricación del subcompacto Accent, modelo de la marca hermana, Hyundai Motors, sostuvo Horacio Chávez, director general de la automotriz coreana. El ensamble de KIA Motors y Hyundai Motors aportaría a que México suba posiciones en el ranking mundial como productor de vehículos y quizá se ubique en el sexto o hasta quinto fabricante P.C.

industria automotriz, KIA, producción La jornada Quitar el IMSS presión a su plan de jubilaciones Ángeles Cruz Martínez | lunes, 26 jun 2017 07:16 Ciudad de México. El principal reto del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) es llegar a 2035, cuando empezará a bajar la presión financiera del Régimen de Jubilaciones y Pensiones (RJP) de sus propios trabajadores. Cada año las obligaciones del organismo en su carácter de patrón aumentan en 10 mil millones de pesos, y aunque la carga es pesada, se puede solventar y además darle viabilidad al instituto, afirmó su director, Mikel Arriola Peñalosa. Para ello, el IMSS debe seguir siendo autónomo en la gestión de sus recursos, es decir, responsable – como ha sido desde su creación– de la recaudación de cuotas obrero patronales. En los pasados cuatro años se ha demostrado que es posible garantizar su existencia. En 2014 se agotaron las reservas financieras y, según los reportes previos, el IMSS tendría que haberse declarado en quiebra. P.C. IMSS, jubilaciones, seguridad social

Automotrices pagan hasta 7 veces más en el exterior que aquí Patricia Muñoz Ríos | lunes, 26 jun 2017 07:17 Ciudad de México. Crece la disparidad de salarios de los trabajadores mexicanos respecto de los estadounidenses y asiáticos en el sector automotriz, pues por igual labor y productividad, un obrero nacional de este sector gana 3.3 veces menos que un coreano; 4.5 veces por debajo que un japonés y 7.6 veces menos que un alemán. Esta situación genera una fuente de ganancia extraordinaria para las trasnacionales y explica que el factor laboral sea estratégico en el auge del sector, señala un análisis del Centro de Investigación Laboral y Asesoría Sindical (Cilas) y la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). P.C. industria automotriz, salarios

Desigual e injusta distribución del ingreso en México: Cepal Ciudad de México. En México 210 mil personas que tienen inversiones en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) poseen casi una quinta parte (22 por ciento) de la riqueza nacional, señala un reporte de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). De acuerdo con el estudio La distribución y desigualdad de los activos financieros y no financieros en México, elaborado por Miguel del Castillo Negrete, el organismo refirió que el país ocupa el lugar número 20 en la clasificación de naciones con más millonarios (de acuerdo con un listado de Credit Suisse), pero al mismo tiempo se ubica en el sitio 15 en la lista de los que tienen mayor número de personas que no tienen un adecuado acceso a los alimentos. El reporte señala que a pesar de ser un país con mucha riqueza natural (pues tiene minerales y petróleo, una extensa costa, recursos hídricos, bosques y suficiente superficie agrícola para alimentar a sus habitantes) el problema de México es que lamentablemente la repartición es muy desigual. P.C. Cepal, desigualdad, distribución de la riqueza

México y UE inician nueva ronda de negociación comercial Afp | lunes, 26 jun 2017 10:58 Ciudad de México. México y la Unión Europea (UE) iniciaron este lunes su cuarta ronda de negociaciones para modernizar su tratado de libre comercio, un acuerdo que tiene pendiente un intercambio de ofertas y que cobró importancia tras la llegada del proteccionista Donald Trump a la presidencia estadounidense. Las negociaciones en Ciudad de México y se extenderán hasta el viernes, con México pujando por profundizar el acceso al mercado agrícola europeo, mientras la UE tiene en la mira el mercado energético y la protección de cientos de denominaciones de origen. El proceso de modernización del acuerdo comercial que México y el bloque europeo mantienen desde el año 2000, y cuyos trabajos empezaron en mayo de 2016, se ha acelerado con la llegada de Trump a la presidencia de Estados Unidos. P.C. Unión Europea, acuerdos comerciales

La automatización del trabajo causa reducción en los empleos: Manpower Alejandro Alegría | sábado, 24 jun 2017 20:26 Ciudad de México. La cuarta revolución industrial o la automatización del trabajo no sólo afecta a la industria manufacturera como se puede pensar, pues de acuerdo con un informe realizado por la empresa Manpower, las posiciones que actualmente son ocupadas por profesionales también están siendo impactadas. El documento “Revolución de habilidades: de consumidores de trabajo a constructores de talento” destaca que actualmente los modelos de negocios están cambiando bajo un contexto donde converge la migración, la globalización, una gran incertidumbre política, que se combinan con factores como el envejecimiento poblacional, la polarización y las formas alternativas de trabajo. Esta transformación ya se encuentra en una segunda fase – la primera estuvo marcada por la competencia entre los nuevos modelos con los tradicionales--, en la que se debe encontrar un equilibrio entre tecnología, talento y conexión humana. Así, mientras las personas con habilidades tendrán la posibilidad de decidir en dónde y cuándo quieren trabajar, quienes no estén actualizados corren un mayor riesgo de rezago. P.C. Manpower, empleo, automatización, revolución industrial

Se vende el dólar en \$17.67 en el aeropuerto Notimex | domingo, 25 jun 2017 12:30 Ciudad de México. El dólar ubica su promedio a la venta en 17.67 pesos y en 16.90 a la compra en las casas de cambio del Aeropuerto Internacional "Benito Juárez" de la Ciudad de México (AICM). Este domingo, la divisa estadounidense se ofrece en un máximo de 17.90 pesos y se obtiene en 16.60 pesos como mínimo. El euro, en tanto, coloca su precio más alto a la venta en 21.30 pesos y el más bajo a la compra es de 19.90 pesos en los mismos centros cambiarios de la terminal aérea capitalina. P.C. tipo de cambio

El País El supremo permite aplicar provisionalmente el núcleo del veto migratorio de Trump JAN MARTÍNEZ AHRENS Donald Trump ha logrado sacar adelante el núcleo de su polémico veto migratorio. Tras meses de bloqueo judicial, el Tribunal Supremo decidió por unanimidad aceptar el caso y, mientras lo resuelve, levantar su suspensión y permitir

provisionalmente que se aplique a todos los ciudadanos de Irán, Libia, Somalia, Siria, Sudán y Yemen que no tengan un vínculo fiable con “una persona o entidad de EEUU”. “Es una clara victoria de nuestra seguridad nacional. Como presidente no puedo autorizar la entrada de quienes nos quieren hacer daño”, afirmó exultante el mandatario. El veto, con la salvedad mencionada, suspende 120 días el programa de refugiados y paraliza durante otros 90 la concesión de visados a ciudadanos de los seis citados países, todos de mayoría musulmana. Pese a su dureza, se trata de una versión aligerada de un primer e implacable decreto. Nacido al calor de las proclamas electorales, el texto original incluía a Irak e impedía la entrada a viajeros con visados ya aprobados y residencia permanente. La universalidad de estas restricciones, su profundo sesgo discriminatorio y la propia retórica de Trump desataron una gigantesca ola de protestas. El rechazo fue recogido por los jueces de primera instancia y dio pie a una casi inmediata paralización del veto.

P.C. Estados Unidos, migración, economía mundial México: desigualdad y política fiscal GERARDO ESQUIVEL México se caracteriza por tener una enorme desigualdad en el ingreso. Por solo citar un dato, baste señalar que el 10% de la población mexicana con mayores ingresos obtiene el 50% del ingreso nacional. Por otro lado, México tiene, junto con Chile, los índices de desigualdad más grandes dentro de los países de la OCDE. De acuerdo a cifras de este organismo, el coeficiente de Gini de México, por ejemplo, es de 0.46, mientras que el de España es de 0.34 y el de países como Noruega o Dinamarca es de 0.25. P.C. OCDE, desigualdad, política fiscal La industria responde al cambio climático MARÍA FERNÁNDEZ Cuando, el pasado 2 de junio, el presidente de EE UU Donald Trump decidió que su país dejaba de ser un aliado del planeta contra el cambio climático —“es hora de poner a Youngstown, Detroit y Pittsburgh por delante de París”—, muchos ejecutivos se revolviaron en sus sillas. La industria, aunque solo sea por pura necesidad, reaccionó contra el demoledor anuncio del segundo país emisor de gases efecto invernadero del globo, y lo hizo para tomar partido por un futuro donde las energías renovables cambien el inquietante curso actual de los acontecimientos. Exxon Mobil, Chevron, General Electric, Apple, Google, Microsoft, Intel, Nike, Gap, Levi’s o Starbucks se posicionaron ante el “error colosal” de Trump. A este lado del Atlántico, Europa se mantuvo firme: “No habrá una renegociación del acuerdo de París”, fue el mensaje unánime. P.C. Europa, sector industrial, medio ambiente, cambio climático, acuerdo de París